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姶良市農業委員会総会議事録（令和４年１月） 

 

１．開催日時 令和４年１月３１日（月） 午後１時３０分～午後３時３０分まで 

２．開催場所 蒲生総合支所 本館２階 大会議室  

 

農業委員  出席委員（１８人） 

 

 

欠席委員  ４番農業委員 

 

農地利用最適化推進委員  出席委員（ ５人） 

 

 

 

 

 

 

 

 

欠席委員  ２番推進委員、４番推進委員、５番推進委員、８番推進委員、 

      ９番推進委員、１１番推進委員、１２番推進委員 

 

 

３．議事日程 

１．         議事録署名委員の指名 

２．         会議書記の指名 

３． 議案第  １ 号 農用地利用集積計画(貸借)の意見決定について 

４． 議案第  ２ 号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について 

５． 議案第  ３ 号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について 

６． 議案第  ４ 号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について 

７． 議案第  ５ 号 農地の利用目的変更願について 

８． 議案第  ６ 号 非農地証明願について 

１番 

２番 

３番 

４番 

５番 

６番 

７番 

８番 

９番 

１０番 

小長野 誠 

坂元 廣幸 

本村 正一 

福森 德昭 

牧野田 隆平 

杉尾 敏憲 

市薗 由美子

白尾 親昭 

今村 逸子 

野元 幸雄 

１１番 

１２番 

１３番 

１４番

１５番 

１６番 

１７番 

１８番 

１９番 

堂前 澄男 

西  泰行 

川島 兼次 

内甑 達也 

平 富士夫 

岩元 律子 

松元 信道 

夏田  恒 

米迫 愼二 

１番 

２番 

３番 

４番 

５番 

６番 

内村 幸雄 

宇都 和義 

扇薗 弘行 

柚木 利雄 

大重 孝司 

上福元 克己 

７番 

８番 

９番 

１０番

１１番 

１２番 

松永 政文 

松元 健一 

池端 隆志 

新屋敷 幸一 

中村 政芳 

柳迫 勝美 
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９． 議案第  ７ 号 農地あっせん申出（売渡 希望）について 

10． 概案第  ８ 号 農地中間管理事業に係る農用地利用集積計画（貸借）の意見 

決定について 

11．         農地あっせんの経過報告 

12.           農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告 

13．         その他 

                 

             

４．農業委員会事務局職員 

  

  事務局長 

  農地係長 

  農地係主査 

  農地係主事 

振興係長 

振興係主任主査 
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事務局長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

姶良市農業委員会総会議事録（令和４年１月） 

 

（大会議室に農業委員着席） 

 

姿勢を正してください。 

 

一同礼。 

 

〔１．総会の通告〕 

 

ただいまから、令和３年度 第１０回 姶良市農業委員会総会を開会

いたします。 

ただいまの出席農業委員は１９名中、１８名で、定足数に達しており

ますので、総会は成立しております。 

 なお、本日は、４番農業委員が欠席であります。 

 

会務報告 

 

それでは、会務報告について、事務局よりお願いします。 

 

資料により説明。 

 

 議事録署名委員の指名 

 

議事日程に入ります。 

それでは、日程第１、議事録署名委員の指名について、姶良市農業委

員会会議規則第１７条第２項に規定する議事録署名委員ですが、議長か

ら指名させていただくことにご異議ありませんか。 

 

『異議なし』 

 

それでは、１１番農業委員、１２番農業委員にお願いいたします。 

 

会議書記の指名 

 

つぎに、日程第２、会議書記の指名について、本日の会議書記には、

事務局職員の○○振興係長と○○農地係長を指名いたします。 

これからの議案の審議では、農業委員会法第３１条の規定の議事参与

の制限により、農業委員会の委員は、自己又は同居の親族若しくはその

配偶者に関する事項については、その議事に参与することができないと

なっておりますので、該当する事案の委員は、審議開始から終了までの

間、退席をお願いします。関係議案、終了後に入室・着席していただき
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議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

         

委 員 

ます。 

 なお、この規定では、委員本人の方々の事案については、事務局で把

握できますが、それ以外の親族等については、把握ができませんので、

申し出ていただき退席等よろしくお願いいたします。 

 

議案第１号 

 

それでは、日程第３ 議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の意

見決定についてを議題に供します。 

１番から２７番までについて、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決定につ

いてご説明いたします。総会資料は、１ページ目でございます。こちら

は、農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地の利用権の設

定です。農業委員会で審査決定後、市長がこれを公告することにより、

利用権の効力が発生いたします。 

公告日は１月３１日、契約の始期は２月１日をそれぞれ予定しており

ます。 

契約年数につきましては、１年間が２件、３年間が９件、５年間が 

２５件、１０年間が３件で、合計３９件となっております。面積につき

ましては、合計８３，４４７㎡となっております。 

農用地利用集積計画（貸借）の内容につきましては、総会資料の２ペ

ージから８ページにございますので、ご確認いただきたいと思います。 

なお、総会資料の６ページから 7 ページの２８番から２９番が、１２

番農業委員、７ページから８ページの３０番から３９番が、１８番農業

委員の関連する議案となっております。 

こちらにつきましては、農業委員会等に関する法律第３１条の規定、

議事参与の制限に基づき、議案の採決に参加できませんので、よろしく

お願いいたします。 

以上、第１号議案の説明を終わります。 

 

 それでは、１番から２７番までについて、一括して質疑に入ります。 

ただいまの事務局からの説明について、質疑のある委員は挙手をお願

いします。 

 

[質問、意見なし]  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定についての１番

から２７番までについて、原案のとおり決定することに賛成の委員は挙

手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

賛成多数により、議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決

定について、１番から２７番までについては、原案のとおり決定いたし

ました。 

なお、議案第１号 ２８番から３９番までについては、議事参与制限

により、関係者がいらっしゃいますので、個別案件で質疑し、採決いた

します。 

２８番から２９番の関係者、１２農業委員の退席をお願いします。 

 

（１２番農業委員退席） 

 

それでは、２８番から２９番までについて、一括して質疑に入ります。

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それでは、お諮りいたします。議案第１号 ２８番から２９番までに

ついて、原案のとおり決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決

定について、２８番から２９番までについては原案のとおり決定いたし

ました。 

１２番農業委員は着席してください。 

 

（１２番農業委員着席） 

 

次に、３０番から３９番の関係者、１８農業委員の退席をお願いしま

す。 

 

（１８番農業委員退席） 

 

それでは、３０番から３９番までについて、一括して質疑に入ります。

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それでは、お諮りいたします。議案第１号 ３０番から３９番までに

ついて、原案のとおり決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 
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議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

     事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

賛成多数により、議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決

定について、３０番から３９番までについては原案のとおり決定いたし

ました。 

１８番農業委員は着席してください。 

 

（１８番農業委員着席） 

 

 

議案第２号 

 

次に、日程第４ 議案第２号、農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から１１番までについて説明をお願いします。 

まずは、1番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第２号 農地法３条の規定による許可申請の処分決定

についてご説明申し上げます。総会資料は、９ページから１１ページで

ございます。今月の申請件数は、１１件となっております。 

先般、各担当委員におきまして事前調査がなされ、現地調査報告書の

１ページから８ページに調査書がございますので、ご審議の参考として

ください。 

それでは、１番についてご説明申し上げます。 

譲受人 木津志在住の○○。譲渡人 同じく木津志在住の〇〇の売買

による所有権移転です。申請地の所在は、木津志字向江脇○○番○ 田、

１筆の９６９㎡となります。 

以上で、１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、１番農業委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

 はい。１番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月２０日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申請地を

調査いたしました。譲受人は、譲渡人が体調を悪くされ、譲渡を依頼さ

れたため、この農地を買うことになったそうです。譲受人は、人・農地

プランでも、この地域の中心経営体となっておられます。機械等は、ト

ラクター１台、田植機１台、コンバイン 1台、軽トラック１台、管理機

１台あり、問題ありません。労働力は、本人と妻、子供もおり問題あり

ません。 

 よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

 以上、１番の報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 
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     事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、２番につきましてご説明申し上げます。 

譲受人 蒲生町下久德在住の○○。譲渡人 大阪府門真市在住の○○

の売買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町漆字榎木田 

○○番 田、字榎木田○○番 田、字榎木田○〇番 田、字中ノ原 

○○番 田、字下草頭○○番 田、５筆の合計面積が２，５０９㎡とな

ります。 

以上で、２番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の２番に関連して、７番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。７番推進委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月１９日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申請地を

調査いたしました。譲受人は、自分の所有している農地の周りを買って、

息子に所有権を移転したとのことです。機械等は、トラクター１台、田

植機 1台、防除機 1台、軽トラック 1台を所有しており、問題ありませ

ん。刈り取りだけは、委託するとのことです。労働力も、妻もおり問題

ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

 以上で、２番の報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番についてご説明申し上げます。 

譲受人 蒲生町下久德在住の○○。譲渡人 鹿児島市在住の○○の売

買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町漆字川原田○○番 

田、１筆の１９５㎡となります。 

以上で、３番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の３番に関連して、７番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。７番推進委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月１９日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申請地を

調査いたしました。２番と同じように、譲受人は、自分の所有している

農地の周りを買って、息子に所有権を移転したとのことです。機械等は、

トラクター１台、田植機１台、防除機１台、軽トラック１台あり、問題

ありません。刈り取りだけは、委託するとのことです。労働力は、妻も

おり問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 
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議 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

以上で、３番の報告を終わります。 

 

次の、４番ですが５番とも関連がありますので、一括して事務局の説

明を求めます。 

 

それでは、４番と５番についてご説明申し上げます。 

まず４番の譲受人 鹿児島市在住の○○。譲渡人 同じく鹿児島市在

住の○○の売買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町久末字

高崎○○番田、１筆の７１２㎡となります。 

以上で、４番の説明を終わります。 

５番の譲受人 鹿児島市在住の○○。譲渡人 蒲生町上久德在住の 

○○の売買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町久末字高崎

○○番〇 田、字高崎○○番〇 田、２筆の合計面積が１，７１５㎡と

なります。なお、４番と５番の農地は、同一ほ場内にあり、譲受人も同

一のためまとめて説明いたしました。 

以上で、５番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の４番と５番に関連して、１８番農業委員に調査の結

果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい。１８番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月２４日、譲受人と現地で会い、申請地を調査いたしまし

た。譲受人は、修理工場を経営されておりましたが、蒲生で水稲の耕作

をされております。機械等は、トラクター２台、田植機１台、管理機２

台、バインダー1台、ハーベスタ 1台、払草機２０台、軽トラック３台あ

り、問題ありません。労働力は、本人のみです。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、４番と５番の報告を終わります。 

 

次の、６番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、６番についてご説明申し上げます。 

譲受人 蒲生町久末在住の○○。譲渡人 蒲生町上久德在住の○○の

売買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町久末字平田○○番 

田、１筆の４７５㎡となります。 

以上で、６番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の６番に関連して、１８番農業委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１８番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月２１日、譲受人の父親と現地で会い、聞き取りを行い、
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

申請地を調査しました。申請地は、５番の譲渡人の農地であります。こ

の農地については、譲受人である息子に耕作させたいとのことでした。

機械等は、トラクター１台、管理機１台、コンバイン１台、田植機１台、

バインダー１台、草払機３台、軽トラック２台あり、問題ありません。

労働力は、妻もおり問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、６番の報告を終わります。 

 

次の、７番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、７番についてご説明申し上げます。 

譲受人 蒲生町久末在住の○○。譲渡人 同じく蒲生町久末在住の 

○○の贈与による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町久末字夏越

田○○番○ 田、字旭田○○番 田、２筆の合計面積が１，７９８㎡と

なります。 

以上で、７番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の７番に関連して、１８番農業委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１８番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月２１日、譲受人の父親と現地で会い、聞き取りを行い、

申請地を調査しました。譲受人、譲渡人と現地で会い、聞き取りを行い、

申請地を調査しました。譲受人は、６番で説明した方です。親子間から

の贈与であります。機械等は、トラクター1台、管理機１台、コンバイン

１台、田植機１台、バインダー１台、草払機３台、軽トラック２台あり、

問題ありません。労働力は、妻もおり問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、７番の報告を終わります。 

 

次の、８番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、８番についてご説明申し上げます。 

譲受人 蒲生町久末在住の○○。譲渡人 船津在住の○○の売買によ

る所有権移転です。申請地の所在は、船津字馬場迫○○番〇 田、字馬

場迫○○番〇 田、字馬場迫○○番 畑、３筆の合計面積が 

２５０．６６㎡となります。田の２筆については、議案第５号の２番で

農地の利用目的変更願が上程されています。畑に変更して、ブルーベリ

ー、みかん等を植栽されるとのことでした。 

以上で、８番の説明を終わります。 
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事務局 

 

 

 

 

 

議 長 
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

ただいまの説明の８番に関連して、９番農業委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。９番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月２２日、譲受人と現地で会い、聞き取りを行い、申請地

を調査しました。譲受人は、蒲生でブドウを栽培されております。機械

等は、耕運機１台を所有しております。労働力は、妻もおり問題ありま

せん。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、８番の報告を終わります。 

 

次の、９番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、９番についてご説明申し上げます。 

譲受人 加治木町木田在住の○○。譲渡人 加治木町木田在住の○○

他３名の売買による所有権移転です。申請地の所在は、加治木町木田字

屋ノ上○○番〇 田、１筆の１，１６４㎡となります。 

以上で、９番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の９番に関連して、３番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。３番推進委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月２４日、譲受人と現地で会い、聞き取りを行い、申請地

を調査しました。譲受人は、主に水稲を栽培しております。機械等は、

トラクター１台、コンバイン１台、田植機 1台あり、問題ありません。

労働力は、妻もおり問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、９番の報告を終わります。 

 

次の、１０番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１０番についてご説明申し上げます。 

譲受人 東餅田在住の○○。譲渡人 平松在住の○○の売買による所

有権移転です。申請地の所在は、蒲生町米丸字川原田○○番 田、１筆

の２，９３９㎡となります。 

以上で、１０番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１０番に関連して、６番農業委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 
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議 長 

 

 

 

 

はい。６番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月１９日、譲受人と現地で会い、聞き取りを行い、申請地

を調査しました。譲受人は、水田の輝度拡大をしたいとのことでした。

機械等は、トラクター２台、コンバイン１台、田植機 1台、防除機 1台、

管理機２台、軽トラック 1台とそろっており、問題ありません。労働力

は、妻もおり問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、１０番の報告を終わります。 

 

次の、１１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１１番についてご説明申し上げます。 

譲受人 蒲生町米丸在住の○○。譲渡人 平松在住の○○の売買によ

る所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町米丸字アベ木○○番〇 田、

１筆の７９６㎡となります。 

以上で、１１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１１番に関連して、６番推進委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。６番推進委員です。調査報告をいたします。 

令和４年１月１９日、譲受人と現地で会い、聞き取りを行い、申請地

を調査しました。譲受人は、建設会社を経営されながら、水稲を５０a

耕作されております。昨年は、農業用のドローンも購入されております。

機械等は、トラクター１台、コンバイン１台、田植機 1台、防除機 1台、

農業用ドローン１台、軽トラック 1台とそろっており、問題ありません。

労働力は、息子もおり問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、１１番の報告を終わります。 

 

これより、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決

定についての、１番から１１番までについて一括して質疑に入ります。 

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について

の１番から１１番までについては、農地法第３条 第２項の各号に該当

しないため許可相当という意見ですが、原案のとおり許可することに賛

成の委員の挙手をお願いします。 
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[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から１１番までについては、原案のとおり決定

いたしました。 

 

 

議案第３号 

 

次に、日程第５ 議案第３号、農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から５番までについて説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決

定についてご説明いたします。総会資料は１２ページから１３ページで

ございます。今月の申請件数につきましては、５件となっております。 

 今回は、農地パトロール等で転用されている所有者に、通知をしてい

るため、始末書等が添付されている議案となっております。 

それでは、１番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、蒲生町白男在住の○○。土地の所在は、蒲生町白男字下り

山〇〇番〇 田、１筆の面積が３７７㎡です。申請地につきましては、

土地改良事業の施行がなく、農地の広がりは１０ｈａ以上の区域内の農

地であり、農地区分は第１種農地と判断されます。転用目的は、貸駐車

場で、理由といたしましては、隣接者からの申し出により、貸駐車場と

利用しているとのことでございます。資金につきましては、転用済みの

ため不要で、改良区のほうも、転用済みのため不要となっております。

また、被害防除計画書と始末書が添付されております。なお。こちらは、

第１種農地ということで、県農業会議ネットワーク機構への意見聴取案

件となります。   

以上で、１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１０番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１０番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第１種農地であるが、第１種農地の不許可の例外である

集落接続施設に該当するため、問題ありません。申請地の位置ですが、

岩戸公民館から、南西に約１００ｍの位置にございます。被害防除現況

として、東が里道、西が田、南も田、北が県道です。申請実現の確実性

は、既に転用済みであるため、確実であります。条件及び特記事項は、

ありません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準に
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ついて調査の結果、県農業委員会ネットワーク機構への意見聴取案件と

し、現地調査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、蒲生町下久德在住の○○。土地の所在は、蒲生町漆字下り

山〇〇番 田、１筆の面積が１，２７３㎡です。申請地につきましては、

土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農

地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、山林で、

理由といたしましては、耕作不便のため、クヌギを植えて山林としたい

とのことでございます。資金につきましては、転用済みのため不要で、

改良区のほうも、転用済みのため不要となっております。また、被害防

除計画書と始末書が添付されております。こちらは、追認で農地法の許

可を得るものであります。  

以上で、２番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、７番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。７番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、旭公民館から、南西に約 

４００ｍの位置にございます。被害防除現況として、東が水路、西も水

路、南が林道と里道、北が河川です。申請実現の確実性は、既に転用済

みであるため、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総

合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結

果、現地調査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、西餅田在住の○○。土地の所在は、西餅田字原田〇〇番○ 

田、１筆の面積が２４６㎡です。申請地につきましては、地域区域の設

定がないため、第３種農地と判断されます。転用目的は、貸駐車場・貸

資材置場で、理由といたしましては、弟が隣接地に住むことになったた

め、貸駐車場・貸資材置場として利用したいとのことでございます。資

金につきましては、自己資金で、水利組合からの意見書があります。ま

た、被害防除計画書と顛末書も添付されております。こちらは、追認で

農地法の許可を得るものであります。  
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以上で、３番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１７番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１７番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

桜島インターチェンジから、西に約２５０ｍの位置にございます。被害

防除現況として、東が私道、西が宅地、南が市道、北が宅地です。申請

実現の確実性は、自己資金証明もあり、確実であります。条件及び特記

事項は、ありません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一

般基準について調査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見

でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、４番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、４番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、船津在住の○○。土地の所在は、船津字一町畠〇〇番○ 

田、１筆の面積が２９２㎡です。申請地につきましては、土地改良事業

の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地であり、農

地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、駐車場で、理由とい

たしましては、耕作するには不作不便なため、駐車場としたいとのこと

でございます。資金につきましては、転用済みのため不要で、土地改良

区からの意見書があります。また、被害防除計画書と始末書も添付され

ております。こちらは、追認で農地法の許可を得るものであります。  

以上で、４番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。１番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、船津公園から、北西に約 

１８０ｍの位置にございます。被害防除現況として、東が里道、西が河

川、南が市道、北が里道です。申請実現の確実性は、既に転用済みのた

め、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総合意見とし

まして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、現地調

査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、５番について事務局の説明を求めます。 
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それでは、５番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、加治木町木田在住の○○。土地の所在は、加治木町木田字

石原田〇〇番 田、１筆の面積が２１７㎡です。申請地につきましては、

土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農

地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、駐車場・

資材置場で、理由といたしましては、家の隣接地にあるため、駐車場・

資材置場として利用したいとのことでございます。資金につきましては、

転用済みのため不要で、土地改良区からの意見書があります。また、被

害防除計画書と始末書も添付されております。こちらは、追認で農地法

の許可を得るものであります。   

以上で、５番の説明を、終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。１番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、龍門滝温泉から、北に約 

１４０ｍの位置にございます。被害防除現況として、東が宅地、西が畑、

南が里道、北が宅地です。申請実現の確実性は、転用済みのため、確実

であります。条件及び特記事項は、特にありません。総合意見としまし

て、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、現地調査委

員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

これより、議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決

定の１番から５番までについて、一括して質疑に入ります。質疑のある

委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について

の１番から５番までについて、原案のとおり意見決定及び許可すること

に賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から５番までについては、原案のとおり意見決

定及び許可が決定いたしました。 

なお、１番につきましては、県農業会議ネットワーク機構の決議に該

当しますので、意見聴取いたします。 
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議案第４号 

 

次に、日程第６ 議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から９番までについて説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決

定についてご説明いたします。総会資料は、１４ページから１６ページ

でございます。今月の申請件数につきましては、９件となっております。 

それでは、１番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 加治木町木田の株式会社○○ 代表取締役○○。譲渡人 加

治木町木田在住の○○です。土地の所在が、加治木町木田字江湖○○番

〇 田、１筆の面積が９７８㎡です。申請地につきましては、都市計画

区域内の用途が、工業地域に指定されており、農地区分は、第３種農地

と判断されます。転用目的は、資材置場で、理由につきましては、資材

置場を拡張したいとのことでございます。こちらは、自己資金で対応し、

土地改良区からの意見書が添付されております。また、被害防除計画書

も添付されております。 

以上で、１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。１番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

日通商事から、東に約７０ｍの位置にございます。被害防除現況として、

東が農道、西が水路、南が原野、北が畑です。申請実現の確実性は、自

己資金証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、特にありま

せん。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について

調査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

 続きまして、２番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人は、霧島市の株式会社○○ 代表取締役 ○○。譲渡人は、平

松在住の○○です。土地の所在は、平松字仮屋園○○番○ 畑、１筆の

面積が１６４㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、

準住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されます。

転用目的は、宅地造成で、理由としましては、宅地造成を行うことで住
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宅緩和に寄与するとともに、経営安定を図りたいとのことでございます。

こちらは、自己資金で対応し、改良区のほうは、区域外のため不要とな

っております。また、被害防除計画書が添付されております。  

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１３番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

 はい。１３番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、タイ

ヨー重富店から、南に約４０ｍの位置です。被害防除現況としまして、

東が里道、西が市道、南が宅地、北も宅地です。申請実現の確実性とい

たしましては、自己資金証明もあり、確実であります。条件及び特記事

項は、特にございません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及

び一般基準について調査の結果、現地調査委員としましては許可意見で

あります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番につきまして、ご説明いたします。 

借人 鹿屋市在住の○○。貸人 西餅田在住の○○です。土地の所在

が、西餅田字下亀泉院○○番○ 畑、字梅木畑○○番 〇 畑、２筆の

合計面積が３９５㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用

途が、第二種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判

断されます。転用目的は一般住宅 １棟 １３０．９０㎡で、理由とし

ましては、申請地は実家の隣接地のため、自宅を建築し居住したいとの

ことでございます。こちらは、融資で対応し、改良区のほうは、区域外

のため不要となっております。また、始末書が添付されております。  

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１３番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１３番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、吉田

内科クリニックから、西に約４０ｍの位置です。被害防除の現況は、東

が里道、西が宅地、南が市道、北が宅地です。申請実現の確実性は、融

資証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、特にございませ

ん。総合意見として、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の

結果、現地調査委員としましては許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 
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次の、４番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、４番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市在住の○○。譲渡人 西餅田在住の○○です。土地

の所在が、平松字平松原○○番 畑、１筆の面積が３５２㎡です。申請

地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一種低層住居専用地域

に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されます。転用目的

は一般住宅 １棟 ９６．４７㎡で、理由としましては、現在借家住ま

いのため、一般住宅を建築したいとのことでございます。こちらは、融

資で対応し、改良区のほうは、不要となっております。また、被害防除

計画書が添付されております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１３番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１３番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、鹿児

島銀行重富支店から、南に約１９０ｍの位置です。被害防除の現況は、

東が市道、西が畑、南が市道、北が宅地です。申請実現の確実性は、融

資証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総

合意見として、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、

現地調査委員としましては許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、５番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 東餅

田在住の○○他２名です。土地の所在は、東餅田字中牟田〇〇番〇 田、

字中牟田〇〇番〇 田、字中牟田〇〇番〇 田、字中牟田〇〇番〇 田、

４筆の合計面積が２，２８３㎡です。申請地につきましては、都市計画

区域内の用途が、第一種中高層住居専用地域に指定されており、農地区

分は、第３種農地と判断されます。転用目的は宅地造成で、理由としま

しては、宅地造成（９区画）をして住宅建築予定者に販売するためとい

うことでございます。資金については、自己資金で、土地改良区の意見

書があります。また、被害防除計画書の添付もされております。  

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１７番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１７番農業委員です。調査報告いたします。 
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農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

ホームタウン帖佐集会所から、北東に約２７０ｍの位置にございます。

被害防除ですが、東が宅地、西が田、南が市道と宅地、北が水路です。

申請実現の確実性は、自己資金証明もあり、確実であります。条件及び

特記事項は、特にありません。総合意見としまして、転用許可基準の立

地及び一般基準について調査の結果、現地調査委員といたしましては、

許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、６番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、６番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 西餅

田在住の○○です。土地の所在が、西餅田字青木水流○○番〇 畑、１

筆の面積が２，０５０㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内

の用途が、第二種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地

と判断されます。転用目的は月極駐車場で、理由としましては、賃貸ア

パート住人用の駐車場と近隣住民及び法人等の月極駐車場として利用し

たいということでございます。こちらは、自己資金で対応し、改良区の

ほうは、区域外のため不要となっております。また、被害防除計画書が

添付されております。   

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１７番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１７番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

コープあいら店から、西に約２０ｍの位置です。被害防除現況としまし

ては、東が市道、西が宅地、南も宅地、北も宅地です。申請実現の確実

性は、自己資金証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、特

にありません。総合意見として、転用許可基準の立地及び一般基準につ

いて調査の結果、現地調査委員としましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、７番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、７番につきまして、ご説明いたします。 

借人 蒲生町米丸の株式会社○○ 代表取締役 ○○。貸人 加治木

町反土在住の○○です。土地の所在が、加治木町日木山字楠原○○番 

畑、１筆の面積が２，７１３㎡です。申請地につきましては、農用地区

域内農地です。転用目的は資材置場で、理由としましては、楠原畑地帯

のパイプライン工事の資材置場として利用したいとのことでございま



 

20 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。こちらは、自己資金で対応し、土地改良区からの意見書があります。

また、被害防除計画書も添付されております。こちらにつきましては、

一時転用で、令和４年２月１日から、４月３０日までとなっております。

なお。こちらは、農用地区域内農地ということで、県農業会議ネットワ

ーク機構への意見聴取案件となります。   

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１２番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１２番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、農用地区域内農地であるが、一時転用に該当するため、

問題ありません。申請地の位置は、弓削公民館から、北西に約５００ｍ

の位置です。被害防除現況といたしまして、東が畑、西が農道、南も農

道、北が畑です。申請実現の確実性といたしまして、自己資金証明もあ

り、確実であります。条件及び特記事項は、期間終了までに農地に復元

することとなっております。総合意見といたしまして、転用許可基準の

立地及び一般基準について調査の結果、県農業委員会ネットワーク機構

への意見聴取案件とし、現地調査委員といたしましては、許可意見であ

ります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、８番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、８番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 大阪府大阪市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 

加治木町木田在住の○○です。土地の所在が、加治木町木田字川添 

○○番 田、１筆の面積が９６１㎡です。申請地につきましては、土地

改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地で

あり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は変圧器・開閉

器盤設置用地で、理由としましては、当社の太陽光発電を、九電に配電

するための変圧器・開閉器盤を設置したいということでございます。資

金のほうは、融資で対応し、土地改良区からの意見書があります。また、

被害防除計画書も添付されております。 

 本申請について、詳しくご説明いたします。 

 本申請の経緯ですが、令和２年１０月１２日農地法第３条申請がなさ

れ、令和２年１０月総会で許可を得て、現在の所有者が農地を購入され

ております。その後、耕作が難しいとのことで、令和２年１１月２５日

農地法第４条で、山林への転用申請をしましたが、令和２年１２月総会 

で、近隣への落葉（クヌギ）、日照等の影響から不許可となっております。 

その後、令和３年４月６日農地法第４条で、資材置場として転用申請い

たしましたが、令和３年４月総会で、進入路がないため不許可となって

おります。 
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 農地法第３条で取得した農地を転用する場合には、県の通知では、そ

れが正当な事情であるかどうかを確認して、農地転用に至った経緯の事

情を説明する理由書の添付を指導することとなっております。参考資料

の５６ページに農地譲渡理由書が添付されておりますのでご覧くださ

い。内容としましては、進入路を確保できないこと、用水の安定確保が

できないことから、耕作が難しいとして不耕作状態となり、昨年は近隣

住民からヤスデ発生の苦情も受けたとのことです。そこに、今回当該地

に変電施設を設置したいと、太陽光発電業者より提案があり、売却する

こととなったようです。 

 転用事業の内容は、大山からのメガソーラーからの接続が、九電から

の指示で、申請地隣接地の九電鉄塔が指定され、そこに接続するための

変圧器・開閉器盤の設置となっております。前回、資材置場への転用不

許可の理由として、通作路がないことが原因でしたが、今回九電のほう

から、通行承諾書をいただいており、申請書に添付してあります。申請

地の排水については、高さを１．１ｍから０．９ｍほど上げ、勾配をつ

けて北側市道の側溝に排水予定で、隣接農地の田の排水確保を条件にす

る予定でございます。 

 本市では、合併当時に農地法第３条取得後３年間は耕作することを指

導する旨を申し合わせ事項としているところですが、他市町村では、１

年から５年間と年数に差があるようです。いずれにせよ農地法第３条取

得後に転用申請する際は、理由書を提出して正当な事情かどうかを判断

していただきたいと思います。その際、今後同一人物からの農地法第３

条申請は、原則許可できない、あるいは耕作する旨の誓約書を添付して

もらう等の処置をとることになります。 

 今回事務局では、申請書・理由書を確認のうえ、農地としての利用価

値が低く、土地の有効活用の観点からも正当な事情と判断して、受理し

た次第であります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１８番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１８番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置は、上木田公民館から、南東に約 

２３０ｍの位置です。被害防除現況といたしまして、東が雑種地、西が

宅地、南も宅地、北が田と宅地です。申請実現の確実性といたしまして、

融資証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、隣接農地の排

水確保をすることとなっております。総合意見といたしまして、転用許

可基準の立地及び一般基準について調査の結果、現地調査委員といたし

ましては、許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 
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議 長 

 

 

 

 

次の、９番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、９番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 宮島町の株式会社○○ 代表取締役 ○○。譲渡人 西餅田

在住の○○です。土地の所在が、東餅田字西道丁原○○番 畑、１筆の

面積が１，０４４㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用

途が、第一種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判

断されます。転用目的は宅地造成で、理由のほうにつきましては、住宅

需要が見込まれるため、宅地造成（３区画）したいとのことでございま

す。資金につきましては、自己資金で、改良区のほうは、区域外のため

不要となります。また、被害防除計画書が添付されております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１０番推進委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１０番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

東公民館から、北に約２００ｍの位置です。被害防除現況ですが、東が

転用許可地、西が宅地、南が市道と原野、北が畑と宅地です。申請実現

の確実性は、自己資金証明があり、確実であります。条件及び特記事項

は、ありません。総合意見といたしまして、転用許可基準の立地及び一

般基準について調査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見

であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

ここで、しばらく休憩いたします。 

 

（休 憩） 

 

休憩まえに引き続き、会議を再開いたします。 

調査員の皆さん、ご苦労様でした。 

これより、議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決

定について、１番から９番までについて、一括して質疑に入ります。質

疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 [質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について

の、１番から９番までについて、原案のとおり意見決定及び許可するこ

とに賛成の委員は挙手をお願いします。 
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[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から９番までについて、原案のとおり意見決定

及び許可が決定いたしました。 

なお、７番につきましては、県農業会議ネットワーク機構の決議に該

当しますので、意見聴取いたします。 

ここで、しばらく休憩いたします。 

 

（休 憩） 

 

 

 議案第５号  

 

休憩まえに引き続き、会議を再開いたします。 

次に、日程第７ 議案第５号、農地の利用目的変更願についてを議題

に供します。 

1番から２番までについて、説明を求めます。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第５号 農地の利用目的変更願について、ご説明いた

します。総会資料は、１７ページです。今月の申請につきましては、２

件となっております。参考資料につきましては、６２ページから６７ペ

ージになりますので、審議の参考としてください。 

それでは、１番を説明いたします。申請人は東餅田在住の○○、所有

者も同一でございます。土地の所在は、永瀬字宮原○○番 田、字宮原

○○番 田、２筆の合計面積が７３９㎡です。申請地につきましては、

農用地区域内農地です。変更後の使用目的は、畑で、理由としましては、

畦が崩れて田としての利用が難しいためとのことでございます。また、

被害防除計画の添付があります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、１８番農業委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１８番農業委員です。報告いたします。 

農地区分は、農用地区域内農地です。申請地の位置ですが、永瀬公民

館から、北に約８０ｍの位置です。被害防除の現況ですが、永瀬字宮原

○○番 田のほうが、東が田、西が水路、南が県道、北が水路です。永

瀬字宮原○○番 田のほうが、東が田、西が田と畑、南が県道、北が田

です。申請実現の確実性は、既に畑として野菜が作付けされているので、

確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総合意見といたし

まして、現地調査員としては、承認意見です。 
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委 員 

 

議 長 

 

 

 

以上で、報告を終わります。 

 

次に、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番につきまして、ご説明いたします。こちらは、議案第２

号の８番と関連がございます。申請人は蒲生町久末在住の○○、所有者

は船津在住の○○でございます。土地の所在は、船津字馬場迫〇○番○ 

田、字馬場迫○○番〇 田、２筆の合計面積が７１．６６㎡です。申請

地につきましては、土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈ

ａ未満の農地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。変更後の

使用目的は、畑で、理由としましては、用水の確保が難しいため、畑と

して利用したいとのことでございます。なお、被害防除計画の添付があ

ります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の２番に関連して、１０番推進委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１０番推進委員です。報告いたします。 

農地区分は、第２種農地です。申請地の位置ですが、船津公民館から、

南東に約２７０ｍの位置です。被害防除の現況ですが、東が３条許可地、

西が宅地、南が３条許可地、北が宅地です。申請実現の確実性は、みか

ん、ブルーベリーを栽培するため、確実であります。条件及び特記事項

は、ありません。総合意見といたしまして、現地調査員としては、承認

意見です。 

以上で、報告を終わります。 

 

それでは、議案第５号 農地の利用目的変更願についての、１番から

２番までについて、一括して質疑に入ります。質疑のある委員は挙手を

お願いします。 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第５号 農地の利用目的変更願についての、１番から２番までに

ついて、原案のとおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第５号 農地の利用目的変更願についての、１

番から２番までについては、原案のとおり承認することに決定いたしま

した。 
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 議案第６号  

 

次に、日程第８ 議案第６号、非農地証明願についてを議題に供しま

す。 

１番から２番までについて、説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第６号 非農地証明願について、ご説明いたします。

総会資料は、１８ページです。今月の申請につきましては、２件となっ

ております。 

それでは、１番を説明いたします。申請人は加治木町諏訪町在住の 

○○、所有者も同一でございます。土地の所在は、加治木町西別府字宮

田○○番 畑、１筆の面積が７１８㎡です。申請地につきましては、第

２種農地です。現況は宅地で、平成元年に家を建てたということです。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。１番推進委員です。報告いたします。 

農地区分は、第２種農地です。申請地の位置ですが、永原小学校から、

西に約１００ｍの位置です。現況といたしまして、申請のとおり建物が

建っており、３２年程度経っております。周囲の現況が、東が市道、西

が保安林、南が宅地、北も宅地ということで、非農地として認定するや

むを得ない理由といたしまして、宅地となって、すでに２０年以上経過

しており、やむを得ないものと認めます。条件及び特記事項は、ありま

せん。総合意見といたしまして、現地調査員としては、承認意見です。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番を説明いたします。申請人は東京都杉並区在住の○○、

所有者も同一でございます。土地の所在は、大山字堂園○○番〇 畑、

１筆の面積が４９８㎡です。申請地につきましては、第２種農地です。

現況は宅地で、昭和５０年頃父が建物を建築したとのことです。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。１番農業委員です。報告いたします。 

農地区分は、第２種農地です。申請地の位置ですが、山田集落排水処



 

26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理場から、南東に約２２０ｍの位置です。現況といたしまして、申請の

とおり建物が建っており、４０年程度経っております。周囲の現況が、

東が山林、西が県道、南が畑、北が宅地ということで、非農地として認

定するやむを得ない理由といたしまして、宅地となって、すでに２０年

以上経過しており、やむを得ないものと認めます。条件及び特記事項は、

ありません。総合意見といたしまして、現地調査員としては、承認意見

です。 

以上で、報告を終わります。 

 

それでは、議案第６号 非農地証明願についての１番から２番までに

ついて、一括して質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いしま

す。 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第６号 非農地証明願についての１番から２番までについて、原

案のとおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第６号 非農地証明願についての１番から２番

までについては、原案のとおり承認することに決定いたしました。 

 

 

 議案第７号  

 

次に、日程第９ 議案第７号、農地あっせん申出(売渡 希望)につい

てを議題に供します。 

1番について、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第７号 農地あっせん申出(売渡 希望)について、ご

説明いたします。総会資料は、１９ページです。今月の申請につきまし

ては、売渡１件となっております。参考資料につきましては、７３ペー

ジになりますので、審議の参考としてください。 

それでは、１番を説明いたします。 

内容につきましては、売渡です。申請者は鹿児島市在住の○○、土地

の所在が、加治木町西別府字穴尾○○番○ 畑、１筆の面積が８００㎡

です。譲渡希望価格は、１０a当り１，５００，０００円とのことです。 

希望譲渡価格は、１０ａ当り３，０００，０００円で申出がありました

が、事務局で価格が高いと指摘したところ、１，５００，０００円とな

りました。それでも価格が高いと思われますが、申出を受けるかについ

て審議していただきたいと思います。 
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事務局 

以上で、１番の説明を終わります。 

 

事務局の説明が終わりました。議案第７号 農地あっせん申出（売 

渡 希望）の１番について、質疑に入ります。質疑のある委員は挙手を

お願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第７号 農地あっせん申出(売渡 希望)の１番について、原案の

とおり受理することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第７号 農地あっせん申出(売渡 希望)の１番

については、原案のとおり受理することに決定いたしました。 

次に、ただいま承認された議案７号のあっせん申出に係る地区あっせ

ん委員の選出について協議していただきます。 

地区委員の方々から選出していただきたいと思います 

自薦他薦いずれでもよろしいです。 

 

「意見なし」 

 

いらっしゃらなければ、事務局案を読み上げます。 

議案第７号 農地あっせん申出(売渡 希望)についての、 

 

１番については、５番農業委員、１番推進委員、 

４番推進委員に、 

 

お願いしたいと思います。 

 

「はい」 

 

それでは、担当になられた委員の方は、よろしくお願いいたします。 

 

 

議案第８号 

 

次に、日程第１０ 議案第８号、農地中間管理事業にかかる農用地利

用集積計画（貸借）の意見決定についてを議題に供します。 

それでは、事務局の説明を求めます。 

 

 はい。それでは、議案第８号 農地中間管理事業にかかる農用地利用
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集積計画（貸借）の意見決定について、ご説明いたします。 

 本案件につきましては、議案第１号の、農用地利用集積計画（貸借）

と同様ではございますが、農地中間管理事業により集積されたもので、

借主が中間管理機構ですので、別議案として、上程いたしております。 

 なお、資料２３ページの各筆明細２９番が、９番農業委員に係る案件

となっており、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与の制限に

より、議事に参加できませんので、審議の際はご退席願います。 

 それでは、総会資料の２０ページを、お開きください。まず、今回の

始期を令和４年２月１日として設定する募集期分について審議していた

だきます。まず、利用権を設定する再配分予定者の氏名、または、名称

につきましては、２２ページから２３ページの各筆明細に記載してあり

ますので、ご確認をお願いします。利用権設定を受ける者の氏名または

名称については、公益財団法人鹿児島県地域振興公社理事長 満薗 秀

彦 です。本案件は、利用権設定開始日令和４年２月１日として、本市

で配分計画案を作成。次に機構が配分計画を策定し、県に認可申請を行

い、当該申請に基づいて県が配分計画を認可した後に、本市農業委員会

の決定を受け、市が公告することで効力が発生します。総会資料の２１

ページの借換区分別集計表をご覧ください。今回、中間管理機構を借主

として、利用権の設定をしようとする者は、新規で１０件、載せ替えで

７件、更新で１２件の、申請面積は３０，５１８㎡です。設定する権利

別は、賃貸借が２７件、使用貸借が２件、期間別は、全て１０年となっ

ております。 

今回の設定地域は、大字別で、蒲生町上久德地区、蒲生町北地区、蒲

生町白男地区、蒲生町下久德地区、上名地区、船津地区の６地区となっ

ております。 

 以上で、説明を終わります。ご審議の方よろしくお願いします。 

 

それでは、利用権設定開始日 令和４年２月１日 各筆１番から２８

番までについて、一括して質疑に入ります。ただいまの事務局からの説

明について、質疑のある方は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。議案第８号 農地中間管理事業にかか

る農用地利用集積計画（貸借）の意見決定についての、利用権設定開始

日 令和４年２月１日 各筆１番から２８番までについて、原案のとお

り決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第８号 農地中間管理事業にかかる農用地利用

集積計画（貸借）の意見決定についての、利用権設定開始日 令和４年

２月１日 各筆１番から２８番までについて、原案のとおり決定いたし
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ました。 

なお、議案第８号 農地中間管理事業にかかる農用地利用集積計画（貸

借）の意見決定についての、利用権設定開始日 令和４年２月１日  

２９番については、議事参与制限により、関係者がいらっしゃいますの

で、個別案件として質疑し、採決いたします。 

２９番の関係者、９番農業委員の退席をお願いします。 

 

（９番農業委員退席） 

 

それでは、２９番について、質疑に入ります。質疑のある委員は挙手

をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それでは、お諮りいたします。議案第８号 農地中間管理事業にかか

る農用地利用集積計画（貸借）の意見決定についての、利用権設定開始

日 令和４年２月１日 ２９番について、原案のとおり決定することに

賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第８号 農地中間管理事業にかかる農用地利用

集積計画（貸借）の意見決定についての、利用権設定開始日 令和４年

２月１日 ２９番については、原案のとおり決定いたしました。 

９番農業委員は、着席してください。 

 

（９番農業委員着席） 

 

 

農地あっせんの経過報告 

 

次に日程第１１、農地あっせんの経過報告について、進展がありまし

たら報告をお願いします。まず、事務局からの報告をお願いします。 

 

それでは、農地あっせんの経過報告をいたします。 

３ページの３０番○○さんの借受希望ですが、現状の経営面積で手一

杯とのことで、取り下げたいとのことです。４ページの３２番○○さん

の借受希望ですが、小山田のほうに借受が決まったそうですが、職業訓

練校の農業部門を研修中で、４月１日までは利用権設定できないようで

す。４３番○○さんの売渡希望ですが、２年間利用権設定をしてから購

入したい方がいらっしゃいましたので、２月に利用権設定予定です。５

ページの４７番○○さんの売渡希望ですが、今月の議案第１号の７番で

利用権設定がなされました。申請者にも確認したところ、買い手がない
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場合は、貸付でもよいとのことでしたので、完了といたします。４８番

○○さんの売渡希望ですが、今月の議案第１号の１６番と２９番で、利

用権設定がなされましたので、完了といたします。５７番○○さんの貸

付希望ですが、今月の議案第１号６番で、利用権設定がなされましたの

で、完了といたします。７ページの７５番○○さんの売渡希望ですが、

今月の議案第２号の４番と５番で、農地法第３条の所有権移転が許可と

なりましたので、完了といたします。 

以上で報告を終わります。 

 

委員の皆さんから、何か報告等ございませんか。 

 

[質問・意見なし] 

 

ないようでしたら、この案件は報告ですので、これで終わります。 

 

 

農用地利用集積計画（貸借）合意解約 

 

次に日程第１２、農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告につい

て、事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、農用地利用集積計画（貸借）の合意解約の報告をいたしま

す。１月は１２件が提出されております。内容につきましては、別紙、

合意解約１月分を、後ほどご確認ください。  

以上で、報告を終わります。 

 

ただ今の事務局説明について、質疑のある方はございませんか。 

 

［挙 手］ 

 

１２番農業委員。 

 

はい。１２番農業委員です。 

５番と６番の合意解約となった経緯を説明いたします。発端は、○○

さんが農地を探していることから始まりました。６番の借人○○さんは、

農地が１筆だけ離れて不便に思われていることを聞いておりました。離

農される○○さんの農地は、散らばっていました。全て集まって話をし

たのではないですが、この合意解約により４名の方に、２町歩の集積を

することができました。 

以上で、報告を終わります。 

 

ほかに何かありませんか。 
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「質問・意見なし」 

 

ないようですので、それでは、この案件は報告ですので これで終わ

ります。 

 

 

その他 

 

それでは日程第１３、その他でございますが、委員の方から何かござ

いませんか。 

 

［挙 手］ 

 

１２番農業委員。 

 

はい。１２番農業委員です。 

４名の方に２町歩の集積の報告をしました。このようにまとめるのは、

非常に難しいです。今回は、個人的な話し合いをしましたが、議事録は

ありません。人・農地プランでの話し合い活動の実績に挙げられるのか、

事務局にお尋ねします。 

 

事務局。どうですか。 

 

プランごとで、やり方も違うと思います。目標があって、話し合いの

計画があって、結果そうなったのであれば実績に挙げてもらって良いと

思います。連絡もつかない方もいらっしゃいます。 

 

この件について、ほかの委員の方はどうですか。 

 

［挙 手］ 

 

３番農業委員。 

 

はい。３番農業委員です。 

私は、実績に挙げて良いと思います。集まった方がすべて、良い意見

とは限りません。反対的な意見があると、前に進みません。いろんなや

り方を取り入れた方が、良い方向に進むと考えます。 

 

ほかにありませんか 

 

［挙 手］ 
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１７番農業委員。 

 

はい。１７番農業委員です。 

総会後の農地利用最適化推進会議で実施している旧町単位で話し合い

をして、情報を共有して、人・農地プランを進めることが大事です。 

 

国は、５年を目途に農地を８割流動化しなさいといっております。急

ぎすぎではないかと私は思っておりますが、人・農地プランでの話し合

いについては、やり方を含めて大事なことだと思います。事務局は、検

討する必要があるのではないでしょうか。事務局どうですか。 

 

人・農地プランについては、いろいろ悩んでいる委員もあるかと思い

ます。会長が言われました国の目標は、事務局としても無理だと思って

おりますが、それだから何もしなくてもよいということではないです。

各地域での課題は、様々だと思います。鳥獣対策や基盤整備・パイプラ

イン化などがあります。それらの課題をうまく農政課や耕地課につなげ

て、農家の方に作業条件が良くなるようにすることが私たちの仕事だと

思っています。少しでも、話し合いの場を増やして、情報を共有できる

ようにと考えております。人・農地プランについては、農政課と協議し

ていきたいと思います。 

 

１２番委員。よろしいですか。 

 

はい。 

 

ほかに、委員の方から何かございませんか。 

 

 [発言なし] 

 

ないようですので、以上で、本日の議案の審議並びに、報告事項は全

て終了しました。 

事務局から何かありますか。 

 

 〇 非農地確定調査の依頼について 

 〇 利用権申請書の期限内提出について 

 〇 ネームプレートについて 

 〇 鹿児島県農業委員会大会（２月１日開催）の中止について 

 

 ほかにありませんか。 

それでは、以上をもちまして、令和３年度 第１０回 姶良市農業委

員会総会を閉会いたします。 

 

〔閉会〕 
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 姿勢を正してください。 

 

一同礼。  
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